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Поддержать 
инициативу передового 

учительства
В Большереченском рай

оне, Омской области, пе
редовое учительство про
явило ценную инициативу. 
133 учителя решили обу
чить не менее 15 негра
мотных каждый к XX го
довщине Октябрьской ре
волюции. Свое предложе
ние выдвинули они в по
рядке подготовки к выбо
рам в советы по новой 
избирательной системе.

Инициатива учительства 
Большереченского района 
заслуживает того, чтобы 
это начинание было под
держано учительством дру
гих районов области, что
бы сельские советы, рай
исполкомы нашего округа 
шли навстречу культар- 
мейцам, помогали им в ра
боте, поощряли все ихние 
достижения.

Сельсоветы нашего ок
руга в большинстве слу
чаев предоставили ликви
дацию неграмотности са
мотеку, что приводит к 
позорнейшим фактам. Взять 
хотя бы Няксимвольский 
нацсовет, Березовского 
района. Каждый год здесь 
содержат за счет государ
ства 2 —3 ликвидатора не
грамотности. И каждый 
год, как это ни печально, 
штатные ликвидаторы не 
выпускают из своих школ 
ни одного грамотного. Впол
не понятно, что совет 
не интересуется работой 
школ ликвидации негра
мотности и малограмотно
сти, не проверяет кадры 
руководителей, которые 
часто не соответствуют 
своему назначению, не име
ют достаточных педагоги
ческих знаний и практики.

В каждом сельском на
циональном совете, в каж 
дом районе все группы на
селения готовятся к выбо
рам в совет по новой из 
бирательной системе. Мно
гие избиратели приходят 
в совет, вносят предложе
ния, направленные к улуч
шению работы совета. Это 
результат роста полити
ческой активности масс.

В Наркоминделе
Французское и британ 

ское посольства в СССР 
6 сентября с. г. вручили 
Народному Комиссариату 
Иностранных Дел идеи 
тичные ноты, содержание 
которых в основном сво 
дится к следующему: 

Французское и британ
ское правительства счита
ют, что незаконные нэпа 
дения на торговые суда, 
совершенные без пре
дупреждения подводными 
лодками и самолетами, 
скрывающими свою нацио 
нальную принадлежность, 
создали на Средиземном 
море крайне серьезную 
ситуацию и сделали необ
ходимым созыв совещания 
средиземноморских и дру
гих держав для §обсужде 
ния создавшегося положе 
ния и для принятия соот 
ветствующих мер. В свя
зи с этим, французское и 
британское правительства 
выражают надежду, что 
СССР будет представлен 
на совещании, созываемом 
10 сего Сентября вблизи 
Ж еневы, в составе среди
земноморских держав: И та
лии, Югославии, Албании, 
Греции, Турции и Егип
та, черноморских держав: 
СССР, Румынии и Болга
рии. Приглашение принять 
участие в совещании на
правлено также Германии. 
В нотах отмечается, что 
совещание, в случае необ
ходимости, сможет обсу
дить вопрос об эвентуаль
ном приглашении других 
держав к участию в сле
дующей стадии работ со
вещания.

В ответ на упомянутые 
выше ноты Народный К о
миссар Иностранных' Дел 
7 сентября с. г. направил 
французскому и британ
скому посольствам в СССР 
следующий ответ Совет
ского правительства:

Народный Комиссар Ино
странных Дел, свидетель
ствуя свое почтение фран
цузскому и британскому 
посольствам, имеет честь 
подтвердить получение нот 
от 6 сентября сего года, в 
которых посольства, по по
ручению своих прави
тельств, довели до его све
дения о том, что, по мне
нию французского и анг-

нотах французское и анг
лийское правительства вы
разили надежду, что пра
вительство СССР будет 
представлено на этом со
вещании, участвовать в ко 
тором приглашаются сре
диземноморские державы: 
Италия, Югославия, Алба
ния, Греция, Турция иЕги- 
пет, черноморские д е р ж а 
вы: СССР, Румыния и Бол
гария, и кроме того также 
Г ермания.

Правительство СССР, со 
своей стороны, считает, 
что нападения некоторых 
и, в первую очередь, италь
янских военных кораблей 
на торговые суда, плаваю
щие под различными нацио
нальными флагами, должны 
быть признаны абсолютно 
нетерпимыми и находящи
мися в непримиримом про 
тиворечии с самыми эле 
ментарными нормами м еж 
дународного права и с ос 
новными принципами гуман
ности. Совершенно очевид
но, что эти агрессивные 
действия, совершаемые на 
активных морских путях и 
направленные против море
плавания миролюбивых го
сударств, создают непо
средственную угрозу евро
пейской безопасности и 
всеобщему миру.

В силу изложенного, пра
вительство СССР готово 
принять участие в сове

щании, созываемом по ини
циативе французского и 
английского правительств 
10 сентября и долженст
вующем обсудить вопрос о 
мерах, способных обеспе
чить безопасность плава
ния на открытых морских 
путях, представляющую 
одну из основ мира.

Имея в виду, что на вы
шеизложенном совещании 
будут представлены д е р 
жавы, непосредственно свя
занные С бассейном Сре
диземного м оря,правитель
ство СССР просит прави
тельства Англии и Фран
ции, как инициаторов сре
диземноморского совеща.-

Советское правительство 
признало ответ Италии 

на ноту протеста

РИМ, 7 сентября. Пол
предством СССР в Риме 
вечером 6 сентября полу
чена нота итальянского 
министра иностранных дел 
г. Чиано. В итальянской 
ноте подтверждается по
лучение советской ноты 
протеста от того же числа 
и говорится, что Италия 
отвергает ответственность 
за „известные потопления, 
имевшие место в восточ
ной части -Средиземного 
моря“, и отклоняет требо
вания с о в е т с к о й  ноты.

Советское правительство
ния, объяснить ему моти-1поручило п о л п р е д с т в у  
вы, в силу которых на это СССР в Риме заявить, что
совещание приглашается 
Германия, которая, к^к из
вестно, такой державой не 
является.

Вместе с тем ,правитель
ство СССР полагает, что 
к участию в совещании 
10 сентября должно, быть 
теперь же привлечено и 
правительство Испанской 
республики, как в силу то 
го факта, что Испания я в 
ляется средиземноморской 
державой, так еще более 
и потому, что интересы 
Испанской республики осо
бо серьезно нарушаются 
агрессивными действиями 
пиратских военных кораб

л е й " .  (ТАСС).

итальянский ответ оно 
считает неудовлетвори
тельным и поддерживает- 
свои обвинения. (ТАСС).

В Совнаркоме' 
СССР

Совнарком СССР обязал 
Наркомпросы союзных рес
публик, впредь до появле
ния другого, более  прост
ранного учебника по исто
рии СССР, ввести препо
давание „Краткого курса 
истории СССР" Ш естакова 
не только в 3 и 4, но и в- 
5, 6 и 7 классах. (ТАСС).

Как тонна груза была поднята в с тр а то с ф е р у'
Рассказ летчика-испытателя М. Ю. Алексеева

Инициатива учителей Боль- ;лийского правительств, не
терпимое положение, воз 
никщее на Средиземном мо-ш еречья — предложение, 

улучш аю щ ее подготовку 
советов  к выборам. Сель
ские советы это и подоб
ные начинания обязаны воз-

ре, в связи с незаконными
нападениями на торговые 
суда, плавающие под фла
гом ряда держав, требуе

Готовясь к рекордному 
высотному рейсу, я совер
шил 2 тренировочных по
лета: первый 28, второй 
31 августа.

Во время первого трени
ровочного полета с грузом 
в одн^ тонну я достиг вы
соты около 10 тысяч м ет
ров, а 31 августа поднялся

К подъему в стратосфе
ру коммерческого груза об
щим весом в одну тысячу 
килограммов я фактически 
начал готовиться в августе 
этого года. Еще в прош
лом году мне удалось с 
таким же грузом дважды 
превысить международный 
рекорд. Однако я не мог 
формально зарегистриро-1 на высоту около 11 тысяч 
вать эти полеты, так как! метров, 
при подготовке их не были | 2 сентября я взлетел
соблюдены все правила, | очень легко. На высоте 
установленные Междуна |в  4 тысячи метров вклю 
родной Авиационной Ф е д е - !чил кислородный аппарат, 
рацией. | Вначале все шло хорошо.

Для установления ново-!На высоте 9 тысяч метров 
го высотного рекорда в ; левый мотор начал пошали- 
мое распоряжение был вы-; вать,. и я несколько замед- 
делен транспортный само- лил подъем. Вскоре мотор 
лет „АНТ-40", построенный вновь заработал нормально, 
по конструкции инженера Через 1 час 15 минут я 
Архангельского, под общим достиг высоты свыше 12 
руководством профессора | тысяч 200 метров. Машина 
Туполева. Эго — цельноме-I продолжала подъем и я 
таллический моноплан, о б - 1 мог бы набрать еще мет-
ладающий сравнительно | ров 100 — 200. Однако я 

немедленного совещания и 'больш ой  грузоподъемное- сразу пошел на снижение, 
главить, если они х о т я т . д еР“1СХВИй средиземноморд тью. Он оборудован двумя 1 ибо вынужден был беречь 
работать вместе с мае- ских, а также некоторых | моторами, мощностью п о ; горючее на обратный путь . 'чиком  В. 
сами избирателей. (других держав. В тех ж е ! 860лошадикых сил каждый.I С выключенными моторами (ТАСС).

садиться на ограниченной 
посадочной площадке—д е 
ло слишком рискованное.

На „потолке" термометр 
показывал 56 градусов мо
роза.

Самолет покрылся ине
ем. Хотя я был одет в 
меховой кожаный костюм 
и унты—холод’все же почув
ствовал. У меня начали ко 
ченеть руки и ноги. С пре
дельной высоты, на кото
рую я поднялся, хорбшрч 
видел Москву, „М осков
ское море". Столица каза
лась небольшим поселком.

Спуск продолжался всего 
31 минуту. '''

Весь полет продолжался 
1 час 46 минут. После об
работки баротермограмм 
оказалось, что я достиг вы
соты 12 тысяч 246,5 метра. 
Это превышает междуна
родный рекорд высоты, 
принадлежащий тоже на
шей родине, установлен
ный в прошлом году лет- 

К о к к и н а к и .

^



Партстроительство*

Кто у вас действительный 
заместитель парторга?

В своем докладе товарищ 
Сталин 3 марта 1937 го 
да на Пленуме ЦК ВКП(б) 
сказал:

„Прежде всего необхо 
димо предложить нашим 
партийным руководителям, 
от секретарей ячеек до 
секретарей областных и 
рес п у бл и канск и х п а р т и й 
ных организаций, подо
брать себе в течение из 
вестного периода по два 
человека, по два партий
ных работника, способных 
быть их действительными 
заместителями".

Прошел со времени ф е
вральско-мартовского П ле
нума ЦК ВКП(б) довольно 
продолжительный период. 
Пора проверить, как парт
организации перестроили 
свою работу, привели свои 
дела в поряддк, соответ
ствующий решениям ЦК.

Довелось нам быть на 
партийном собрании репо* 
ловской первичной парт
организации. Что можно 
было видеть и слышать 
там?

Товарищ Мясников в сво 
ем выступлении такую 
мысль высказывал; „По
следнее занятие полит 
кружка было в мае. С тех 
пор с коммунистами никто 
не занимался. Решения 
июньского Пленума ЦК 
ВКП(б) коммунисты не изу 
чали".

Товарищ Анисимов рас 
сказал почти о том же, 
что и Мясников. Вот его 
слова: „Партийный прикре
пленный к комсомолу ком-' 
мунист Плеханов никакой 
идейной помощи комсо
мольцам не оказал. П о
следнее политзанятие ком 
сомольского кружка* было 
в июне. С того же време^ 
ни комсомольцы нигде не* 
учатся".

Что^ либо новое, отлич

ное от предыдущих выска
зываний, нам так и не 
удалось слышать. Оказы
вается, парторганизация во
время лета никакой рабо
ты не вела. Причина где? 
Парторг уехал в очеред
ной отпуск...

Отсутствие и а р т о р л а  
т. Жохова с успехом бы 
не отразилось на работе 
реполовской парторгани
зации, если бы Самаров
ский райком и коммуни
сты реиоловские выполни
ли указание товарища Ста
лина: подготовили дейст
вительных заместителей 
парторга.

Заместителем парторга 
в Реполово была оставле
на т. Горина. Но доверили 
ей ответственное дело без 
проверки ее деловых спо
собностей и политической 
подготовки. Не случайно 
же она забросила партий
ные Дела, положившись 
всецело на самотек.

В Самаровском районе 
указание товарища Стали
на об идеологической под
готовке и политической 
закалке кадров не выпол
няется. И нередки случаи 
развала работы в первич
ных парторганизациях при 
первом отсутствии парт 
орга. Самаровский райком 
не работает над выдвиже
нием молодых партийных 
руководителей. Не думают 
ли райкомовцы сослаться, 
оправдывая свои неудачи, 
на отсутствие людей? З а 
ранее предупредим их и 
сошлемся на слова товари
ща Сталина:

„Людей способных, лю
дей талантливых у нас де 
сятки тысяч. Надо только 
их знать и во время выд
вигать, чтобы они не пе
рестаивали на старом мес
те и не начинали гнить. 
Ищите да обряшете*.

КОММУНИСТ.

Ответы 
на вопросы 

пропагандистов
Вопрос. Как будут уча

ствовать в голосовании при 
выборах в Верховный Со
вет СССР поездные брига
ды и пассажиры поездов 
дальнего следования?

Ответ. Избиратели, на
ходящееся в день выборов 
в поездах дальнего следо
вания, будут иметь воз
можность голосовать влю 
бом избирательном округе, 
лежащем по пути следова
ния избирателя в день вы
боров.

Для этого избиратель 
должен иметь при себе 
„удостоверение на право 
голосования", выданное ему 
советом депутатов трудя
щихся того места, где он 
был внесен в список изби
рателей.

На крупных железнодо
рожных станциях и в горо
дах и населенных пунктах, 
расположенных п р и  них, 
будут созданы избиратель
ные участки, в которых 
смогут принять участие в 
выборах и пассажиры по
ездов дальнего следования. 
Пассажиры поездов в день 
выборов должны быть обес
печены полной информа
цией о всех избирательных 
участках, образованных на 
вокзалах железнодорожных 
станций, а также и о кан
дидатах в депутаты Вер
ховного Совета СССР, вы
ставленных в избиратель
ных округах, лежащих по 
пути следования избирате
ля.

Таким образом избирате
ли, находящиеся в поездах 
дальнего следования, полу
чат полную возможность 
голосовать в любом изби
рательном округе, лежащем 
по пути их следования.

(„В помощь партийной учебе*).

Трудящиеся округа единодушно 
протестуют против наглой провокации 

фашистских пиратов
Наш ответ на бандитский напет 

на советские суда
Комсомольское собрание 

первичной органиттц-и 
при Самаровском райис
полкоме решительно поп 
тестует против новой наг
лой бандитской вылазки 
фашистских пиратов, по
топивших советские мир
ные суда.

Собрание одобряет ногу 
Народного К ом иссариата  
Иностранных Дел, в кото
рой от имени советского 
правительства з а я в л е н  
итальянскому правительств 
ву решительный протест 
против н я гл м го  банаитско 
го налета на с о в е к ж и е с у  
да и требование возм ещ е

ния всех уоытков,причинен
ных Советскому Союзу.

В своей резолюции ком
сомольцы просят советское 
правительство разрешить 
сбор средств в фонд по
стройки новых судов. На 
собрании было собрано 
135 рублей на пост
ройку новых судов. Ком
сомольцы заявляют, что 
они готовы по первому 
зову нашей партии и с о 
ветского правительства 
встать на защиту своей 
цветущей родины.

копылов,
СОБОЛЬНИКОВ.

Всегда'готовы защищать 
любимую родину

Мы, работники суда 
и прокуратуры Самаров
ского района, решительно 
протестуем против неслы
ханного в мире разбой
ничьего налета фаш ист
ских пиратов на советские 
мирные суда.

Пусть запомнят ф аш ист
ские гады, что могучий 
советский народ в любую 
минуту готов ответить уда
ром на удар презренных 
поджигателей войны. Мы 
готовы по первому зову 
Советского правительства

встать на защиту границ 
нашей любимой родины.

Пусть знают враги совет
ского народа, что нашего 
победоносного движения 
вперед к коммунизму не 
приостановит никакая про
вокация фашистских пира
тов. Мы еще теснее спло
тимся вокруг нашей ком 
мунистической партии, лю
бимого великого вождя и 
учителя товарища Ста
лина.

ТАРАСОВ,
ЗЕЛЕНИН.

Возмутительная наглость
Всеобщее возмущение и 

негодование вызвало сре
ди рабочих госпара и мас
терских леспромхоза сооб
щение ТАСС о бандитском 
налете фашистских пира
тов на советские суда.

^Рабочие в своих резолю
циях протестуют п р о т и в  
наглого произвола фашист- 
ких пиратов и просят со

в е т с к о е  правительство при
нять самые решительные 
меры по прекращению бан
дитских налетов на совет
ские мирные суда.

На собрании рабочие еди
ногласно решили отчислить 
однодневный заработок на 
постройку новых судов.

ПЛЕНКОВ
ДАНИЛОВ.

Колхозная ферма
Колхозу „12-я годовщина 

Октября" в с. Березово оп
ределенно „не везет" с вы 
бором места для МТФ.

Несколько лет тому на 
зад начали было строить 
ферму на материковом 
участке, километрах в 5 
От Березово. Не понрави
лось... Решили строиться 
на б. Шаховской заимке— 
На пойме р. Оби. Выбрали 
гриву повыше, заготовили 
стройматериал, вырьышкоТ- 
лрваны под фундамент... 
Сщша передумали и На сей  
раз перенесли точку строи
тельства на полкилометра 
дальш е по этой же самой 
гриве, поближе к воде.

Наконец то были возве
дены основные постройки 
ддя скота. Казалось бы, 
что уже можно было на
чинать по-деловому раз 
вертывать доходное и куль
турное животноводство.

Избранный участок пред
ставляет собою большую 
ценность. Расположен он в 
непосредственный близости 
к луговым угодиям колхо
за. Богатейшие пастбищ
ные массивы поймы спо
собны обеспечить кормом 
поголовье в десятки раз 
большее, чем имеет сейчас 
ферма. Благодаря незато- 
пляемости участка, травос- 
тс/й пастбищ легко может 
быть улучшен путем под
сева семян культурных пи
тательных трав, которые 
в настоящее время и про
израстают там, но в неболь
шом количестве.

Кроме того, несколько 
сотен гектаров участка близ 
фермы без особых трудно
стей и затрат могут быть 
освоены для закладки 
большого прифермекого се 
вооборота с посевом кор
неклубнеплодов*, зерновых

и силосных кормовых 
культур.

Таким образом были все 
основания ждать от Б ере
зовской фермы образцо
вых показателей развития 
животноводства. Однако 
сейчас сказать этого про 
ферму никак нельзя. На
оборот, несмотря на бога
тейшие возможности, фер
ма явно отстает и своим 
состоянием внушает самые 
серьезные опасения за 
дальнейшее существова
ние.

Сейчас, в лучшее время 
года, большинство дойных 
коров фермы имеют низ
кую упитанность. Некото
рые животные даже исто
щены и имеют явно болез
ненный вид. За прошлый 
год ферма дала всего лишь 
70© литров молока в сред
нем на корову. За год па
ло 9 телят. В текущем го
ду пало уже 16 телят.

И вот теперь, чтобм 
оправдать свою скверную)

работу по животноводст 
ву, правление колхоза на 
чинает прежнюю песню о 

'неудачном выборе места 
под ферму. Усиленно рас
пространяется совершенно 
необоснованное мнение о 
том, что участок, где рас
положена ферма, не при
годен для животноводства, 
что там произрастают 
вредные травы, имеются 
озера с вредной водой 
и т. д. В результате де 
этого скот болеет и в на
стоящее время на 50 про
центов заражен туберку
лезом^?)

К сожалению, это необо
снованное мнение колхоз 
не безуспешно навязывает 
и районным органНзадйям. 
В частности райзпо не прочь 
объяснять кое-какие не
достатки в работе фермы 
неудачным выбором места.

Конечно, выбор места 
для животноводческого хо
зяйства имеет громадное

значение и все доводы о 
плохих качествах участка 
Березовской МТФ д ол
жны бытьосновательно про
верены. Однако, нам ка
жется, что в первую оч е 
редь правлению колхоза 
следует обратить внима
ние на свое собственное 
отношение к животновод
ческой отрасли колхоза. 
Надо прямо сказать, что 
животноводство в колхозе 
„12 год. Октября"—это са 
мый заброшенный участок 
работы. Правление не уде
ляет никакого внимания 
своей ферме. Председатель 
т. Попов в течение 1937 г. 
на ферме не был. Н еуди
вительно, что гфавление 
не знает всех недостатков 
в работе фермы в не удо
влетворяет ее насущных 
нужд. В результате ферма 
имеет жалкий вид. Ж ивот
новодческая бригада уком
плектована л<а|дьм1* мадо-

Окончание см. на 4 стр.



Рыбаки, выходите на 
предоктябрьское соревнование

Вникать во все детали 
колхозного производства

Простейшие производст- к о л х о з н ы е  объединения
у ,зенные объединения Шу 
| рышкарского района ну ж 
! даются в постоянной помо- 
I щи и заб'оте. Эта помощь в 
I первую очередь должна 
V исходить от Рыбакколхоз 
1 союза, потому что по 

удельному весу рыбное хо
зяйство в этих артелях за 
нимает главное место.

Кушезатский националь
ный совет. Здесь на Азов-

представлены самим себе. 
Новые орудия лова тоже 
не внедряются. Инструктор 
по лову от Рыбакколхоз- 
союза Чупров И. А. без
дельничает.

Вполне понятно, что от
сутствие руководства про
стейшими объединениями

Развертываем соревнование между 
рыбацкими звеньями

23 августа рыбаки колхоза имени Ворошилова (Самаровский район) 
с о б р а л и с ь  н а  общее собрание. На повестке дня вопрос о заключении со
циалистического договора между рыбацкими звеньями по сверхпланово
му вылову рыбы. Здесь собрались рыбаки звена Ивана Григорьевича 
Лямзина, Никифора Ивановича Молокова, Алексея Степановича Тальниш- 
них и Ивана Ивановича Иванова . На собрании присутствовало 2 3 чело
века.

С большим подъемом обсуждался вопрос об организации производ- 
отражается и на выполне-.3ртвенного подарка к великому празднику XX годовщины Октябрьской Со
нни хозяйственных планов. 
Такие колхозы как Азов

ском участке промышляет: ский, Карвожский,_ Ишвор- 
<6 колхозов. Это один из 
крупнейших промыслов в

ский, Лоровский, Овогорт- 
ский годовой т а н  рыбоза 

..Шурышкарском районе, и : готовок выполнили всего 
здесь ни разу не бывал! лишь на 20,2 процента, 
уполномоченный Рыбаккол- Во всех этих артелях

варовой промысел имеет 
огромное значение.

В это время добывает
ся в артелях сотни тонн

хозсоюза. М ежду тем на 
этом промысле есть все 
возможности организовать 
Хороший улов рыбы. На 

ю;лове колхозы применяют; рыбы. Всякое промедление 
примитивные ловушки, ред- с подготовкой—преступ
но ловят рыбу артелью, в!ление. Однако в артелях
большинстве рыбачат в 
одиночку. Например, в Ово- 
гортском колхозе 15 ры
баков промышляют рыбу 
<в одиночку в различных мес
тах. Этот колхоз засорен 
чужаками. В члены артели 

Гпробрался сын попа Кар
пов и сын шамана Т ара
сов. Враги народа разва
ливают трудовую дисцип
лину: на работе они быва
ют редкими гостями.

Во всех колхозных рабо
тах процветает кулацкая 
уравниловка. Лодыри иудар- 
ники получают одинаковую 
оплату за труд. Например, 
т Кушеватском колхозе на 
колхозных работах рабо
тает 41 человек. Все они 
-получают одинаковый за
работок.

Вопросами организации 
труда, планирования кол
хозного производства в 
простейших колхозныхобъ- 
«единениях не занимаются 
«и Шурышкарский райзпо, 
Йни Рыбакколхозсоюз. Эти

Г

не готовы к варовому ло
ву. Овогортский колхоз 
имеет 9 рыбоугодий, где 
обычно ежегодно ставятся 
запоры. На 13августа этот 
колхоз даже не приступал 
к подготовке к запорному 
лову. Здесь не имеется 
ни одного метра мережи. 
Нет ее и в Лоровском кол
хозе, где имеется прекрас
ный Горный сор. Землян
ский колхор точно так же 
имеет 3 варовых сора. К 
сооружению запора здесь 
тож е не приступали.

Рыбакколхозсоюз и рай
зпо буквально обязаны вни
кать во все мелочи кол
хозного производства. З а 
ведующий райзпо Филип
пов и инструктора колхоз
ного строительства ни ра
зу не бывали в этих кол
хозах. Живое, оперативное 
руководство подменяется 
бумажной волокитой. Ин
структор бухгалтер Силин 
буквально завалил колхозы 
бланками сведений гю сбо

ру виногра
да и севу зер
новых куль
тур. Здесь 
же не име
ют предста
вления о ви
нограде, о 
засеве зе р 
новых и т.д .

АРТЕЕВ.

цйэлистической революции.
На собрании единогласно решили сверх плана выловить 100 центне

ров рыбы к Октябрьскому празднику и вызвать на соревнование сам а
ровский колхоз „15 лет О ктября". Рыбаки обязались 95 процентов 
рыбы сдавать первым сортом и сохранить рыбу до сдачи  на приемный 
пункт в садах.

П р а в л е н и е  колхоза обязалось приобрести д ля  рыбацкой «бригады 
патефон, организовать техучебу непосредственно на лове. Здесь же была 
создана бригадная редколлегия стенгазеты, которая обязалась регулярно 
выпускать стенгазеты непосредственно на месте промысла. Кроме этого 
рыбаки предъявили  требование Самаровскому комбинату о бесперебой
ной приемке рыбы с промысла. На общем собрании договор подписали 
рыбаки Молоков, Лямзин, Иванов и Тальнишних.

БЫКОВ, СУМКЙН.

Своевременно 
производить расчеты 

с рыбаками
казалось бы, для всех 

должна быть понятна про
стая истина о том, что ры
баков нужно своевремен
но рассчитывать за сдан
ную ими рыбу.

Но этого никак не мо
гут понять руководители 
Шурышкарского рыбозаво
да. В колхозах теряют мно
го ценного времени для 
того, чтобы получить день
ги- за сданную рыбу. Н е
давно за 100 километров 
приехали на рыбозавод ры
баки из Шиян-Пугоря и 
Вандиозя. Рыбаку Шия- 
нову Г. И. рыба рте ль по
ручила получить около 
двух тысяч рублей. Они 
имеют ордера на сданную 
рыбу, но денег от рыбоза
вода получить не могут. 
Рыбацкие артели на этих 
промыслах ежегодно пере
выполняют планы рыбоза
готовок. Рыбаки заявляют, 
что оня выловили бы ры
бы гораздо больше, если 
бы рыбозавод своевремен
но производил расчеты за 
сданную рыбу.

Федор Афонасьевич 
ПАНОВ.

Наши первые 
успехи 

на промысле
(Письм о ры б ак а-стаха но в ца 

в редакцию ).

Я уже сообщал Вам, что 
меня сняли с рыбного про
мысла и назначили на сель
скохозяйственные работы 
в горячую пору рыбного 
промысла. В результате 
мне не дали возможности 
обловить рыбу на том ры 
боуголии,где по моей ини
циативе был поставлен за 
пор.

По помешенной в газете 
моей заметке были приня
ты меры.

В настоящее время я ра
ботаю не на сельскохо
зяйственных работах, а на 
рыбном промысле. Работа 
на промысле спорится 
Сейчас мы уже закончили 
годовой план рыбозагото
вок, а план III квартала 
выполнен на 116 процен
тов. К великому О ктябрь
скому празднику мы гото
вим производственный по
дарок.

Рыбак-стахановец 
Троф им Иванович 

КИСЕЛЕВ. 
Деревня Нялино, 
Нялинский колхоз, 
Самаровский район.

Включились 
в предоктябрьское 

соревнование
ПЕРЕГРЕБНОЕ, 9 сен

тября. (От нашего коррес
пондента). На Березовском 
рыбозаводе ряд рыбацких 
бригад выполнили досроч
но годовой план рыбозаго
товок. Бригада Гредяева 
досрочно выполнила годо
вой план рыбозаготовок в 
количестве 425 центнеров. 
Бригада рыбаков Плотни
кова также к 1 сентября 
выполнила годовое задание 
по рыбозаготовкам.

Широко развертывается 
предоктябрьское соревно
вание и в колхозах Б ере
зовского района. Досрочно 
выполнили годовой план 
рыбозаготовок хантэйский 
колхоз имени XVII пар
тийного съезда, Анеевско- 
го совета, и артель имени 
Молотова, Казымского со 
вета.

В колхозах и бригадах 
состоялись общие собра
ния рыбаков, на которых 
единогласно решено было 
включиться в предоктябрь
ское соревнование по лы- 
лову рыбы сверх годового 
плана. г .

ПЕСКОВ.

Красная лодка йа проМыслё
Казымская культбаза в 

летнюю путину организо
вала красную лодку, кото
рая на промыслах провела 
большую массово-разъяс
нительную работу. В сос
тав Красной лодки входи
ли два медработника, мас
совик и ликвидатор.За вре
мя свогй работы работни

ки красной лодки сделали 
десятки докладов, бесед. 
Население обслуживалось 
медпомощью. Кром'е этого, 
была проведена большая 
работа по вовлечению д е 
тей школьного возраста & 
школу.

ЖУЛАГОВ.



На дрейфующей льдине
Третий раз на меридиане 

Гринвича
Льдина полярной станции „Северный полюс", 

повернув 29 августа с востока на запад, побывав 
в западном полушарии, вновь дрейфует сейчас на 
восток. Так,27 августа станция была на 87 градусе 
9 минуте широты и первом градусе восточной дол
готы. Но уже через 3 дня она пересекла меридиан 
Гринвича и оказалась ЗОавгуста в западном полуша
рии на 86 градусе 55 минуте широты и 2 градусе 
западной долготы. 2 следующих дня станция про
должала дрейфовать на” запад и 4 сентября достиг
ла 86 градуса 41 минуты широты и 2 градуса 30 ми
нуты западной долготы. Однако с этого дня льдина 
вновь повернула на восток и 7 сентября была на 86 
градусе 35 минуте широты ноль градусов долготы. 
Третий раз за время дрейфа станция „Северный по
люс" пересекает меридиан Гринвича. *

7 сентября над полюсом была сплошная облачность. 
Дул северный ветер с силой 2 балла. Видимость 
10—20 километров. Температура минус 8 градусов. 
(ТАСС).

Колхозная ферма

Начальник полярной станции, .С е
верный полые8 краснознаменец 

тов. И. Д. ПАПАНИН.

XXIII Международный 
Юношеский День

Несмотря на холодный 
и пасмурный день, Омск 
выглядел празднично: ве
ранды и окна многих до
мов увиты цветами, на 
фасадах зданий-^-портреты 
любимогб вождя народов 
товарища Сталина и его 
испытанных соратников.

В И часов утра на пло
щадь Дзержинского вступа
ют стройные колонны ста
линского поколения. В 
авангарде шествия—ж елез
нодорожники Ленинского 
района. Десятки загорелых 
молодых рук несут вели
чественный макет, изобра
жающий книгу с начер
танными на ней словами 
Сталинской Конституции. 
С трибуны представители 
обкома ВКЩб), облиспол
кома й обкома комсомола 
приветствуют трудящихся. 
На площади раздается 
мощное ура и гремят ор
кестры.

Непрерывно т я н е т с я  
людской поток. Четкой 
поступью, с ружьями на
перевес проходят воинские 
части. На знаменах убеди
тельные изречения: „Нам 
есть что защищать и есть 
чем защищаться!" Широ
ким шагом, в матросках, 
проходят водники. Идут 
ученые, студенты мед
института. На плакатах— 
слова пламенного привета 
молодежи героической И с 
пании.

Сталинский район. М ас
сой радужных красок 
пестрят колонны сельхоз
института имени Кирова, 
золотые снопики цицинской 
пшеницы соревнуются в 
блеске с янтарными пере
ливами казюринских фрук
тов. Идут с цветами в ру
ках рабочие заводов им. 
Кагановича, лесозавода, 
суконной фабрики. Лозун
ги, плакаты и диаграммы 
отражают г е р о и ч е с к и й

рост советских людей за 
годы социалистической ре
волюции.

Величественно проплы
вает гигантский глобус, 
на верхушке, „на полюсе" 
— „лагерь папанинцев". 
Полюс завоевали больше
вики!—гордо говорят ло 
зунги;

Замечательное зрелище 
представили собой дети 
из Дома пионеров. Д еся
тилетние девочки и маль
чики одеты в форму пу
леметчиков. Рядом с заме
чательными пулеметчика
ми— поколение краснокры
лых героев: маленькие
авиалюбители несут моде
ли самолетов и планеров. 
Задорная, прекрасная д ет
вора сияет в улыбках и 
цветах.

— Спасибо товарищ у,

Сталину за счастливое 
детство! — кричат дети.

Куйбышевский р а й о н .  
Военизированные команды 
рабочих. Ветер терзает 
заветное пламя знамен: 
На знаменах надписи: 
„Если враг нападет на на
шу родину, он будет унич
тож ен" . Знаменосцы—луч 
шие р а б о ч и е  завода 
им. Куйбышева. Один из 
них—вчерашний литейщик, 
а сегодня секретарь ком
сомольского комитета—Ка- 
рабановский. Рядом—его 
товарищи-значкисты ГТО, 
Ворошиловские стрелки, 
снайперы.

Более двух часов дли
лась демонстрация моло
дости и бодрости. Свыше 
30 тысяч демонстрантов 
прошли через площадь 
Дзержинского. (ОМТАСС).

В Арктике плохая погода
Б Арктике попрежнему 

плохая погода. Низкая 
облачность над архипе
лагом Земли Ф р а н ц а  
Иосифа задерживает на 
мысе Ж елания готовую 
к перелету на остров Ру
дольфа экспедицию Героя 
Советского Союза Ш еве
лева.

*
* *

Герой Советского Союза 
Головин-вылетел на л ета 

ющей лодке из Дудинки в 
Оленек.

Державш аяся д о л г о е  
время в американском сек
торе Арктики непогода не 
давала возможности л е т 
чику Задкову вылететь к 
краснознаменному ледоко
лу „Красин". 5 сентября 
Задков благополучно при
летел к ледоколу. При 
наличии хорошей погоды 
Задков немедленно вы ле
тит на поиски самолета 
„Н—209". (ТАСС).

Злостный японский вымысел
Распространяемое одной 

токийской газетой сообще
ние, будто 2 советские 
канонерки 25 августа вы
садили на манчжурском 
берегу Уссури, у селения 
Юэцзянчен, вблизи Хулина, 
35 красноармейцев, котЪ- 
рые якобы захватили и

увели с собой много жи
телей и торговцев, спасав
шихся от бандитского о т 
ряда, напавшего в это вре
мя на население с другой 
стороны,—является злост
ным и провокационным в ы 
мыслом, в котором нет ни 
одного ‘слова п р а в д ы .  
(ТАСС).

(Окончание. Начало
способными к тяжелому 
труду (престарелые и д е 
ти). В уходе за скотом ца
рит обезличка. С начала 
текущего года, телятница 
на ферме сменилась 4 ра
за. Коровы иногда в тече 
ние одного месяца перехо 
дят в руки 3 —4 доярок. 
Пастух, получающий с го
ловы, не заинтересован в 
повышении удоев коров. 
Он не пасет скот, а огра
ничивается тем, что утром 
выгонит стадо из загород
ки, а вечером загонит его. 
Постройки фермы не отре
монтированы и к зимовке 
совершенно не подготов
лены. К силосованию кол
хоз до сих пор еще не 
приступил. А трава меж
ду тем перестаивает и те
ряет свою питательность. 
Весь скот фермы испыты
вает острую нужду в ми
неральных кормах (соль, 
мел, костная мука и др) 
Кормов этих скоту не да
ется. По заключению рай
онного веттехника т. Кузь
мина, проводившего тубер- 
кулинизацию, стадо фермы 
свободно от туберкулеза, 
но многие животные стра
дают хроническим катар- 
ром кишечника и  желудка. 
И это неудивительно, т. к., 
в погоне за минеральными 
кормами,скот систематиче
ски и в больших дозах по
едает землю, ил и просто 
„няшу" на берегу реки. От-

см. на 2 странице).
сутствие соли и др. ми* 
неральных кормов угнета
юще действует на здоровье 
и продуктивность ж ивот
ных.

Изучение причин боль
шого отхода скота на ф ер
ме показало, что главными 
болезнями являются ж е л у 
дочно-кишечные и простуд
ные заболевания. Это т а к 
же находит свое 8объясне- 
ние в скверных условиях 
ухода и содержания скота» 
Обезличка в уходе, несоб
людение основных требо
ваний чистоты, холодный 
пол в телятнике и прочее 
—вот где надо искать ко
рень зла.

Надо сказать, что все 
недостатки в работе фермы 
проистекают не от плохих 
качеств участка, где она 
расположена а от  пре
ступной бездеятельности 
правления колхоза и пря
мого попустительства Б е 
резовского райзпо. Можно 
еще не один раз сменить 
точку строительства МТФ, 
понести на этом лишние 
расходы и т. д., но если 
внимание к животноводст
ву останется прежним, то 
это несомненно будет толь
ко отражаться на состоя
нии развития животновод
ства.

В. БЕХТЕРЕВ.
Б. СПИРИЧЕВ.

Ф. ВАШКЕВИЧ.

Военные действия в Китае ■*
Как сообщают из Шан

хая, после восьмидневно
го перерыва 3 сентября 
возобновились военные дей
ствия непосредственно в 
Шанхае. В 10 часов утра 
группа китайских снайпе
ров (около 100 человек) 
обстреляла с правого бере
га реки Вампу из района 
Путун японские военные 
суда и японское консуль
ство. В ответ на это япон
цы выслали в Путун 2 ка
тера, которые также бы
ли обстреляны китайскими 
войсками. Сразу с обеих 
сторон была открыта ар
тиллерийская с т р е л ь б а .  
Китайская а р т и л л е р и я  
обстреливала я п о н с к и е  

 —  I

По Советскому 
Союзу

♦ ♦  В Тбилиси начат пе
ревод на грузинский язык 
учебника „Краткий курс 
истории СССР" проф. Ш ес
такова.

♦ ♦  6 сентября в Москву 
прибыли участники гранди 
озного велопробега Комсо 
мол ьск-на-Амуре —Москва 
За 85 дней участники про 
бега прошли на велосипе 
дах 9,5 тысяч километров 
2500 километров велосипе 
диетам пришлось пройти 
пешком, пробираяейпо тай 
ге, полотну железных до- 
рс*д. Пробег закончен на 20 
дней раньше срока. (ТАСС).

военные суда и занятый 
японцами район Хонкью* 
Японская артиллерия о б 
стреливала Путун в различ-ч 
ных направлениях. 3 сна
ряда попали в японское 
консульство. В результате  
обстрела возник большой 
пожар.

В районе Усуна японские 
войска 3 сентября атако
вали китайские позиции .В  
районе университета про
изошел рукопашный бой.

Японская авиаций про
должает налеты на отдель
ные города внутреннего 
Китая. 3 сентября 12 япон
ских бомбардировщиков со
вершили налет на Ханчжоу 
(провинция Чжецзян).

ПО НАШЕМУ О КРУГУ

Завтра начинается 
театральный сезон

Коллектив 3-го областно
го совхозно-колхозного т е 
атра закончил гастрольнук> 
поездку в с, Реполово, где 1 
поставил „Славу", „Ковар
ство и любовь", „На бой
ком месте" и „Дальнюю»' 
дорогу"-. *

Коллектив п о л н о с т ь ю -  
прибыл в Остяко-Вогульск 
и завтра начинает те а т 
ральный сезон пьесой В. Гу
сева „Слава", которая пой
дет 11 и 12 сентября.

Зам. отв. редактора *
А. И. РАТНИКОВ.
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